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Protokoll Jahreshauptversammlung des Gemeinnützigen Vereins Kücknitz  am 13.03.2023 

um 19.00 Uhr im Gemeinschaftshaus Rangenberg, Im Brunskroog 61, 23569 Lübeck    

 

 

1. Begrüßung 

 

Georg Sewe begrüßt alle Anwendenden. Es wird festgestellt, dass satzungsgemäß eingeladen wurde. 

Die Versammlung ist mit 48 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. Anträge zur Tagesordnung sind 

keine eingegangen. Der Jahresbericht, der Kassenbericht und das Protokoll aus 2022 liegen aus. 

 

 

2. Mitteilungen und Ehrungen 

 

In einer Schweigeminute wurde den im vergangenen Jahr verstorbenen Mitgliedern gedacht: 

Wolfgang Bernthien, Volker Harder, Heino Horstmann, Wolfgang Krehnke, Günter Krüger, Arno Kuschnerus.. 

 

Anschließend die Auszeichnung für langjährige Mitgliedschaft: 

25 Jahre: Christa Morgenroth, Angela Autzen, Hans Autzen 

40 Jahre: Gisela Liekfeld, Förderkreis des St. Johannes-Chores e.V. 

50 Jahre: Karl-Heinzu Schreger, Friedgard Schiller, Hartmut Schiller, Eckhard Lippitsch 

60 Jahre: Wolfgang Klagges 

 

Neue Mitglieder in 2022: Niels Buck, Helga Ehlers, Margrit Giewald, Christian Hagen, Andreas Hinz, Inge Hopp; 

Britta Joost, Jessica Joost, Hermann Junghans, Hella Kanisch, Jörg Kanisch, Nadja Keup, Roswitha Keup, Bärbel 

Krehnke, Margrit Krüger, Nils Kutschke, Jan Lindenau 

 

Neue Mitglieder in 2023: Kirsten Duwe, Hermann Evers, Sabine Gaedt, Michael Gerth, Karin Löper, Thomas 

Löper, Peter Schüler 

 

Die aktuelle Mitgliederzahl beträgt 350 Personen und Institutionen. 

 

  

3. Jahresbericht 2022 

 

Georg Sewe berichtet im mündlichen Teil des Jahresberichts, dass nach der Coronazeit die Aktivität des Vereins 

wieder deutlich zugenommen hat. Themen wie Kücknitzer Runde, Stadtteilentwicklung, Skaterbahn, 

Schmiederedderteich, Adventsmarkt, Niederdeutsche Bühne, das Kinderfest des TSV Siems in 2023 und aktuell 

die Äußerungen des Wirtschaftsministers Madsen zur Tunnelübernahme durch den Bund standen auf der 

Agenda. Der Jahresbericht liegt aus und ist ebenfalls nach der Versammlung im Internet zu lesen 

 

 

4. Kassenbericht 2022 

 

Der ausliegende Kassenbericht wird vorgestellt. Im veranschlagten Jahresrahmen wurden 

12.609 EUR ausgegeben. Das Gesamtvermögen des Vereins beträgt zum 31.12.2022 

26.980,88 EUR. 
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5. Bericht der Kassenprüfer 

 

Die Kasse wurde von Liane Rüther und Sabine Totenhöfer geprüft. Frau Rüther erklärt, ein einwandfrei 

geführtes Kassenbuch vorgefunden zu haben. Unregelmäßigkeiten fanden sich nicht. 

 

 

6. Entlastung des Gesamtvorstandes 

 

Die Kassenprüfer, hier Frau Rüther, beantragt die Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes. 

Die Entlastung erfolgt einstimmig. Die Versammlung dankt den Vorstandsmitgliedern. 

 

 

7. Wahlen: 

 

1. Vorsitzender bisher Georg Sewe (einstimmig wiedergewählt, Wahl angenommen) 

1. Schriftwart bisher Sabine Scholz (scheidet aus) 

    Sabine Totenhöfer (einstimmig gewählt, Wahl angenommen) 

2. Kassenwart bisher Christa Morgenroth (einstimmig wiedergewählt, Wahl angenommen) 

2. Beisitzer bisher Torsten Koop (einstimmig wiedergewählt, Wahl angenommen) 

4. Beisitzer bisher Anne Ehlers (einstimmig wiedergewählt, Wahl angenommen) 

 

 

8. Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 

 

Der Haushaltsplan 2023 wurde von der Versammlung einstimmig genehmigt 

 

 

9. Wahl eines 2. Kassenprüfers 

 

1. Kassenprüfer: Ilka Engelen (neu, einstimmig gewählt) 

2. Kassenprüfer: Harald Hussels (neu, einstimmig gewählt) 

    Sabine Totenhöfer konnte durch die Wahl in den Vorstand die Aufgabe nicht weiter übernehmen. 

 

 

10. Berichte und Aussprachen 

 

Skaterbahn für Kücknitz: Jens Zimmermann (CDU) berichtet über den bisherigen Planungsstand; die Bahn sollte 

auch für dirt bikes geeignet sein – so der Wunsch der Jugend.  Zur Zeit wird ein weiterer Standort der Bahn 

geprüft. Bisherige Planungen sehen den Standort hinter dem Ziesenitzpark (hinter der Total-Tankstelle) vor. 

Näheres folgt nach der Prüfung. Vermutlich wird es auf der nächsten Stadtteilkonferenz weitere Informationen 

geben. 

 

Schmiederedderteich  Dummersdorf, Naherholung: Trotz intensiver Pflege und Bemühungen verlandet der Teich 

in den letzten Jahren rapide. Die Einleitung von Wasser ist behördlich nicht gewünscht. Nach der letzten 

Kücknitzer Runde des GMVK will die Stadtverwaltung die Sachlage endlich prüfen.  

 

 

11. Veranstaltungen für Kücknitz in 2023 

 

15.03.2023 Niederdeutsche Bühne 

26.10.2023 Kücknitzer Runde 
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01.05.2023 Maibaum Aufstellen, Kirchplatz 

24.04.2023 Stadtteilkonferenz der Hansestadt Lübeck (Schulzentrum) 

03.11.2023 Kücknitzer Sternmarsch 

10.11.2023 Kücknitzer Wildtafel 

19.11.2023 Volkstrauertag, Kranzniederlegung am Ehrenmahl 

09.12.2023 Adventsmarkt auf dem Kirchplatz 

 

 

12. Verschiedenes‘ 

 

Jens Zimmermann bedankt sich im Namen der IG Rangenberg für die Aktivitäten und Unterstützung des GMVK. 

Der Gemeinnützige Verein sei eine große Stütze für den Stadtteil und für das Gemeinschaftshaus. Gleichzeitig 

weist er auf die weiteren Veranstaltungen im Gemeinschaftshaus hin 

 

Niels Buck weist darauf hin, dass in der Elbingstraße ein Trafohaus durch Graffiti zu einem echten Kunstwerk 

geworden ist – eine wirkliche Augenweide. Er fragt in die Runde, wer dafür Verantwortlich ist. Ralf Giercke aus 

dem Publikum berichtet, dass die Trafohäuser der Stadtwerke Lübeck gehören und von dort die Graffiti-Aktion 

gesteuert wurde. 

 

Niels Buck fragte ebenfalls, wie es um die Kriminalitätsrate in Kücknitz bestellt ist. Auch hier kommt von mehreren 

Vertretern der Hinweis, dass Kücknitz im Lübecker Raum sein vielen Jahren gut dasteht. Oliver Prieur ergänzt 

diese Informationen als Bürgerschaftsmitglied. 

 

Eine weitere Frage aus der Runde zum Theme Roter Hahn. Hier sollte eine Standort-Überarbeitung stattfinden, so 

die Infos aus den vorherigen Sitzungen. Tatsächlich konnte hier noch keine endgültige Lösung mit der 

Stadtverwaltung erzielt werden, berichtet Georg Sewe abschließend. Der GMVK ist hier im Gespräch mit der 

Hansestadt Lübeck. 

 

 

Herr Sewe bedankt sich für die Teilnahme am heutigen Abend und beendet die Versammlung um 20:30 Uhr. 

 

 

                                              

              Ulrik Schulmerich                                                           Georg Sewe                     

  (2. Vorsitzender)                                                               (1. Vorsitzender) 

  (vertretungsweise protokollführend)  

 

 

Lübeck, 14.03.2023 


